

Boletín Informativo del Observatorio de la Discapacidad

Segundo trimestre de 2025

Promoviendo la diversidad y la convivencia



En la imagen se aprecia parte del equipo jurisdiccional del Observatorio de Discapacidad, en el barrio 20 del Conjunto Habitacional Néstor Kirchner de la comuna 8, respondiendo consultas de los vecinos.

Presentación Observatorio de la Discapacidad

El **Observatorio de la Discapacidad** trabaja para garantizar el pleno acceso a la justicia de las personas con discapacidad.

Para esto, trabaja en:

- ▶ Procurar **entornos accesibles**.
- ▶ **Asesoramiento en trámites** y consultas generales a la ciudadanía.
- ▶ Promover la **incorporación laboral** de las personas con discapacidad en el Poder Judicial de la CABA.
- ▶ Realizar **intervenciones con perspectiva de discapacidad en los expedientes** judiciales.
- ▶ Gestión y diseño de **acciones positivas**, talleres, políticas públicas, información.

Acciones destacadas

El Observatorio de la Discapacidad continúa trabajando para una justicia más accesible.

Capacitación y Concientización



En la imagen se encuentra la entrevistada, Noelia Odriozola; Agustina Torres, coordinadora del Observatorio de Discapacidad y la producción del podcast de Frecuencia Judicial

Podcast sobre autismo en la radio de Frecuencia Judicial:

En el marco del Día Mundial de Concientización sobre el Autismo, el podcast Frecuencia Judicial presentó su cuarto episodio titulado "Derribando estereotipos y construyendo puentes hacia la inclusión". Participó Noelia Odriozola, abogada del Juzgado PCyF N.º 26 de la CABA, diagnosticada con autismo en la adultez. Relató su experiencia laboral y los ajustes necesarios para un entorno accesible. También intervino Agustina Torres, Coordinadora del Observatorio de Discapacidad, destacando la importancia de garantizar la inclusión laboral en el ámbito judicial. [ACCEDER NOTA](#)



En la imagen se encuentra Lucía Burundarena, Responsable del Observatorio de la Discapacidad, con varios asistentes de la Cumbre.

Cumbre Mundial sobre Discapacidad 2025 (Berlín):

El 2 y 3 de abril la responsable del Observatorio Lucía Burundarena participó de dicha cumbre. Participaron más de 4700 personas provenientes de más de 160 países en Berlín. Con un fuerte enfoque en la implicación nacional y la cooperación internacional inclusiva, la GDS 2025 concluyó con la adopción de la Declaración de Amán-Berlín y 800 nuevos compromisos de los gobiernos, el sector privado y los socios para el desarrollo para acelerar la inclusión de la discapacidad en todos los sectores. [ACCEDER NOTA](#)



En la imagen se observa a Natalia Mendoza, miembro del Observatorio de la Discapacidad en la mesa de trabajo donde se encuentran varias personas sentadas alrededor de la mesa.

Mesa de trabajo sobre Desafíos de la Inclusión Educativa en CABA:

El Equipo Jurisdiccional, invitado por la Legislatura Porteña, dialogó sobre propuestas para mejorar la calidad en las aulas y sobre el proyecto de Ley sobre Educación inclusiva, una iniciativa que estamos promoviendo desde el Observatorio de la Discapacidad con el impulso de Genoveva Ferrero.



La imagen muestra la portada de la película en la cual aparecen los actores. Un padre, una madre y su hijo de alrededor de 10 años.

Declaración de Interés de la serie: “Un León en el Bosque”:

Destacamos el valor de esta declaración realizada por la Legislatura Porteña porque visibiliza la neurodiversidad, especialmente el Trastorno del Espectro Autista (TEA), y los desafíos que enfrentan las personas con esta condición y sus familias. La serie busca fomentar la comprensión y empatía, derribando prejuicios y promoviendo la convivencia con la discapacidad. [ACCEDER NOTA](#)



En la imagen se encuentra Genoveva Ferrero y Adriana Odriozola exponiendo su punto de vista. De fondo se ve una pantalla con el símbolo del infinito que representa el colectivo autista.

Charla Abierta sobre autismo "Somos Infinitos":

El pasado 30 de abril, se llevó a cabo la charla "Somos Infinitos" sobre autismo, en conmemoración del Día Mundial del Autismo. El evento se centró en el impacto del autismo en la vida diaria, la promoción de la inclusión y el apoyo comunitario. La charla contó con la presencia destacada de Genoveva Ferrero, Secretaria de Administración General y Presupuesto, quien resaltó el trabajo continuo para lograr un cambio cultural y normativo en la Ciudad en materia de educación e inclusión. También estuvieron presentes Fabiana Schafrik, jueza de la Cámara de Apelaciones en lo Contencioso Administrativo y Tributario, y Lucía Burundarena, titular del Observatorio de Discapacidad del Poder Judicial. Además, asistieron otras autoridades del Poder Judicial. Durante el encuentro, se proyectó un video con relatos en primera persona de personas con autismo que trabajan en el Consejo.

[ACCEDER NOTA](#)

**NO VA MÁS.
Ni idiota, ni imbécil
ni débil mental.**

La Agencia Nacional de Discapacidad derogó en el día de hoy la resolución N° 187/2025 de ANDIS cuyo anexo así se refería a las personas con discapacidad intelectual.

En la imagen se ve una placa en la que dice textual: "NO VA MÁS. Ni idiota, ni imbécil, ni débil mental. La Agencia Nacional de Discapacidad derogó en el día de hoy la resolución N°187/2025 de ANDIS cuyo anexo así se refería a las personas con discapacidad intelectual.

Fue publicada la Resolución N°1172/2025 que deroga la Res. N° 187/2025 de la Agencia Nacional de Discapacidad:

En enero de este año, la primera resolución había aprobado el Baremo¹ para la evaluación médica de invalidez de las pensiones no contributivas por invalidez laboral, que utilizaba términos peyorativos y degradantes para referirse a las personas con discapacidad intelectual. El 13 de mayo de este año se derogó esa resolución. Ese baremo ya no podrá ser utilizado. [ACCESO A RESOLUCIÓN](#)



En la imagen se aprecia parte del equipo jurisdiccional del observatorio en el barrio 20 del Conjunto Habitacional Néstor Kirchner, en la comuna 8, respondiendo consultas de los vecinos.

Participamos en el Barrio 20 de una Jornada Solidaria y de una Jornada de Acceso a la Justicia:

El Observatorio participó en las recientes jornadas de Acceso a la Justicia realizadas en abril y mayo, llevadas a cabo en el Barrio 20. Durante el evento, nuestro equipo brindó información esencial sobre los derechos de las personas con discapacidad, ofreció orientación sobre trámites frecuentes y respondió a diversas consultas de los vecinos y vecinas.

¹ Baremo: Criterios establecidos de manera convencional para medir o evaluar algo de forma estandarizada.



En la imagen se encuentran, en uno de los salones de la Universidad de La Plata, las disertadoras del Observatorio de Discapacidad.

Participaciones con la Universidad Nacional de La Plata:

Agustina Ragusa y Flavia Calderone Aita, abogadas del Observatorio de la Discapacidad, dictaron una clase en el seminario “Derechos Humanos y Acceso a la Justicia” sobre “Lineamientos sobre discapacidad” para estudiantes avanzados de derecho. Asimismo, Natalia Mendoza y Agustina Ragusa participaron en el 1° Congreso de Universidad Pública y Feminismos Contemporáneos en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales en el Panel “Redes que habilitan: accesibilidad, feminismos y desafíos en movimiento”.



En la imagen se encuentra Lucía Burundarena y Natalia Mendoza, del Observatorio de Discapacidad, hablando a través del micrófono en el estudio de la Radio.

La Radio de la Biblioteca del Congreso de la Nación (BCN Radio) entrevistó a Lucía Burundarena y Natalia Mendoza que dialogaron sobre el trabajo del Observatorio y la convivencia con la discapacidad:

Lucía Burundarena y Natalia Mendoza participaron en el programa de radio para hablar sobre la labor que realiza el Observatorio, la discapacidad, las acciones judiciales y los desafíos para la concreción de los derechos de las personas con discapacidad. [ACCEDER A LA NOTA](#)

Participaciones

➤ **Participamos en la Feria de Empleo UBA 2025:**

El pasado 3 de abril participamos en la feria de empleos de la UBA Derecho. Participaron varias empresas nacionales e internacionales de diferentes sectores y organismos públicos interesados en buscar estudiantes y graduados de la Universidad de Buenos Aires. Los estudiantes pudieron cargar sus CV's en el portal mi.econ.uba.ar y participar en entrevistas.

Se ofrecieron más de 500 oportunidades laborales a estudiantes, y se realizaron charlas informativas sobre áreas de trabajo y características de las empresas y organismos. [ACCEDER NOTA](#)

➤ **Participamos de la presentación de Cuento con Derechos V edición:**

En la Sala Alfonsina Storni, se presentó la edición número 5 de la publicación impulsada desde la Dirección de Participación Ciudadana, Acceso a la Justicia y Derechos Universales (PAJDU). Allí también participaron los pequeños autores de los diferentes capítulos del libro. El Observatorio tuvo participación en dicha actividad haciendo recomendaciones y validación de la accesibilidad. [ACCEDER NOTA](#)

➤ **Colaboramos con el Centro de Justicia de la Mujer en la validación de la accesibilidad comunicacional de la campaña "Prevención de las violencias de género y el acoso en el trabajo":**

El Observatorio colaboró en esta actividad validando el material gráfico diseñado de manera accesible con pictogramas pertenecientes al Banco de Pictogramas diseñado por este Observatorio. [ACCESO A PICTOGRAMAS](#)

Notas y recursos de interés

- **Cambia el Certificado Único de Discapacidad: cómo hacer para obtenerlo. [ACCEDER A LA NOTA](#)**

- **Ya es ley la regulación de la actividad de asistentes personales para personas con discapacidad en Neuquén. [ACCEDER A LA NOTA](#)**

- **El Gobierno estableció una instancia de mediación previa a los juicios contra prepagas y obras sociales. [ACCEDER A LA NOTA](#)**

Consultas

¿Tenés alguna duda o querés conocer más sobre nuestras iniciativas?

¡No dudes en contactarnos! Escribinos a odiscapacidad@jusbares.gob.ar

Esperamos que este boletín informativo les haya interesado. Los invitamos a seguirnos de cerca para conocer más sobre nuestras actividades en favor de la convivencia con la diversidad.

¡Gracias por su atención!



Dirección:

Bolívar 177 piso 4°



Teléfono:

11 3907 5129

(atención de 9 a 17 hs.)



Correo electrónico:

odiscapacidad@jusbares.gob.ar



“La verdadera fuerza radica en la diversidad, no en la uniformidad.”

Anónimo.